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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CENTRO MULTIDISCIPLINAR DE PAU DOS FERROS 

DEPARTAMENTO DE ENGENHARIAS E TECNOLOGIA 
BR 226, KM 405, s/n. Bairro São Geraldo - Pau dos Ferros/RN 

Telefone: (84) 3317-8512 e-mail: detec@ufersa.edu.br site: www.paudosferros.ufersa.edu.br 
 

ATA DA PRIMEIRA ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA DE DOIS MIL E VINTE E UM DO 
DEPARTAMENTO DE ENGENHARIAS E TECNOLOGIA DO CENTRO MULTIDISCIPLINAR DE PAU 
DOS FERROS DA UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO. 
Ao primeiro dia do mês de fevereiro de dois mil e vinte e um, segunda-feira, às oito horas, por 1 

meio de reunião remota, utilizando ferramenta Google Meet, conforme estabelecida pela 2 

DECISÃO CONSUNI/ UFERSA Nº 022/2020, de 09 de junho de 2020, realizou-se a Primeira 3 

Assembleia Extraordinária do Departamento de Engenharias e Tecnologia – DETEC do ano de dois 4 

mil e vinte e um do Centro Multidisciplinar de Pau dos Ferros, da Universidade Federal Rural do 5 

Semi-Árido, presidida pelo Chefe de departamento, professor Vinícius Samuel Valério de Souza. 6 

Estavam presentes os seguintes representantes docentes: Adla Kellen Dionísio Sousa de 7 

Oliveira, Ádller de Oliveira Guimarães, Alysson Filgueira Milanez, Cecílio Martins de Sousa 8 

Neto, Cláwsio Rogério Cruz de Sousa, Felipe Torres Leite, Francisco Carlos Gurgel da Silva 9 

Segundo, Janaína Cortêz de Oliveira, Joel Medeiros Bezerra, Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho, 10 

Joseane Dunga da Costa, José Flávio Timóteo Júnior, Kennedy Reurison Lopes, Kytéria Sabina 11 

Lopes de Figueredo, Lenardo Chaves e Silva, Leonardo Henrique Borges de Oliveira, Marília 12 

Cavalcanti Santiago, Náthalee Cavalcanti de Almeida Lima, Paulo Henrique Araújo Bezerra, 13 

Reudismam Rolim de Souza, Rodrigo Soares Semente e Verônica Maria Lima Silva. Estava 14 

também presente o representante discente titular: Felipe Pessoa de Carvalho. Constatado o 15 

quórum, o presidente da reunião saudou a todos e iniciou a reunião. O presidente propôs o 16 

encaminhamento de conceder o direito de fala, sem direito a voto, dos servidores docentes 17 

lotados no departamento (DETEC) que estejam na condição em gozo de férias, mas que desejam 18 

participar da assembleia. Em votação, a solicitação do presidente foi aprovada por unanimidade. 19 

Não houve solicitação de justificativas de ausências. O presidente colocou em apreciação a pauta 20 

composta por seis pontos: Primeiro Ponto - Apreciação e deliberação sobre atas de assembleias 21 

ordinárias e extraordinárias do DETEC; Segundo Ponto -Apreciação e deliberação sobre a oferta 22 

de turmas para o semestre de 2020.2 de componentes curriculares do DETEC; Terceiro Ponto - 23 

Apreciação e deliberação sobre requisição descrita no processo de Nº 23091.012831/2020-43; 24 

Quarto Ponto - Apreciação e deliberação sobre a homologação dos Planos Individuais Docentes 25 

(PIDs), referentes ao semestre letivo de 2020.1, submetidos fora do prazo descrito no §2º do Art. 26 

16 da Resolução CONSEPE/UFERSA Nº 01/2020; Quinto Ponto - Apreciação e deliberação sobre 27 

a autorização de ações de extensão, projetos de monitoria e projetos de pesquisa que envolvem 28 

a participação de servidores docentes lotados no DETEC; Sexto Ponto - Apreciação acerca da 29 

convocação e pasta da 1ª Reunião Extraordinária do Conselho do CMPF do ano de 2021. Colocada 30 

em votação a pauta, esta foi aprovada por unanimidade sem alterações. Em discussão o primeiro 31 

ponto: Apreciação e deliberação sobre atas de assembleias ordinárias e extraordinárias do 32 

DETEC, tendo como ata apreciada a da Oitava Assembleia Ordinária do ano de dois mil e vinte do 33 

DETEC. O professor Wesley de Oliveira Santos sugeriu alteração na redação das linhas cento e 34 

quarenta e quatro a cento e quarenta e seis. Colocada em votação a proposta de alteração, a 35 

assembleia a aprovou por treze votos a favor e quatro abstenções. Em votação a ata modificada, 36 
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esta foi aprovada por catorze votos a favor e quatro abstenções. Segundo Ponto: Apreciação e 37 

deliberação sobre a oferta de turmas para o semestre de 2020.2 de componentes curriculares do 38 

DETEC. O presidente colocou primeiramente uma proposta de encaminhamento da chefia do 39 

DETEC e complementada pelo professor Rodrigo Soares Semente, de que após a aprovação da 40 

oferta de turmas de componentes curriculares do DETEC para o semestre letivo de 2020.2, 41 

autorizar a Chefia deste Departamento a realizar os ajustes necessários que venham a surgir nas 42 

turmas aprovadas sem a necessidade de submeter estes ajustes para apreciação e deliberação 43 

da plenária do DETEC. Nesses termos, ressalte-se que tais ajustes só poderão ser realizados por 44 

esta Chefia mediante a concordância prévia das Coordenações dos Cursos que solicitaram as 45 

turmas que serão ajustadas e dos Docentes que irão ministrar essas turmas. Posta em votação a 46 

proposta, foi aprovada por unanimidade. Em seguida, o presidente apresentou as solicitações 47 

vindas dos cursos do câmpus de Pau dos Ferros. O primeiro curso a ter seu pedido de oferta de 48 

turmas analisado foi o de Arquitetura e Urbanismo. O professor Wesley de Oliveira Santos 49 

comentou que é necessário que sejam ajustados os componentes curriculares compartilhados 50 

entre os cursos de Arquitetura e Urbanismo e Engenharia Civil, conforme a oferta de horários do 51 

curso de Engenharia Civil. Proposta pela chefia do departamento, foi aprovada por dezesseis 52 

votos a favor e três abstenções, as alterações dos horários dos componentes curriculares do 53 

curso de Arquitetura e Urbanismo: PAM1304 – Materiais de Construção I: alterar horário para 54 

4N34-6N12; PET1618 – Materiais de Construção II: alterar horário para 46M23; PET1639 – 55 

Orçamento, Planejamento e Controle de Obras: alterar horário para 4M2345 e PEX1306 – 56 

Tecnologia das Edificações: alterar horário para 2T2345. A outra solicitação de oferta de turmas 57 

foi a do curso de Engenharia Ambiental e Sanitária. A professora Joseane Dunga da Costa disse 58 

que não houve demanda para o atual período pelos discentes para o componente curricular 59 

PAM0024 – Recuperação de Áreas Degradadas. Diante disso, a chefia do departamento sugeriu 60 

a exclusão deste componente curricular, bem como a alteração de horário, que foi comentado 61 

esta necessidade pelo docente Wesley de Oliveira Santos, para o componente curricular 62 

PAM0707 – Fontes Alternativas de Energia para 35N34. Em votação, aprovada por dezesseis 63 

votos a favor e duas abstenções as propostas supracitadas. O presidente apresentou as 64 

solicitações de ofertas de turmas do curso de Engenharia Civil, nada foi dito, portanto, o 65 

presidente passou para a próxima solicitação que foi a do curso de Engenharia de Computação. 66 

Os docentes Cecílio Martins de Sousa Neto e Alysson Filgueira Milanez sugeriram a alteração de 67 

horários dos componentes curriculares PEX0064 – Teoria da Computação: alterar horário para 68 

24T23 e PEX0271 – Tópicos Especiais – Engenharia de Software: alterar horário para 24M45 69 

respectivamente. Em votação as propostas do curso de Engenharia de Computação. Aprovadas 70 

por unanimidade. Não houve manifestação de sugestão de alteração na solicitação de oferta de 71 

turmas do curso de Engenharia de Software. Prosseguindo, o presidente apresentou a oferta de 72 

turmas do curso de Bacharelado Interdisciplinar em Ciência e Tecnologia. A chefia do 73 

departamento propôs a alteração de horários para os componentes curriculares PET1995 - 74 

Ecologia: alterar horário para 4T2345 e PAM0707 - Fontes Alternativas de Energia: alterar horário 75 

para 35N34. Colocada em votação as propostas supracitadas, foram aprovadas por quinze votos 76 

a favor e três abstenções. A última solicitação apresentada foi a do curso de Bacharelado 77 

Interdisciplinar em Tecnologia da Informação. Não houve nenhuma manifestação. Em votação as 78 

solicitações de alterações das ofertas de turmas. Aprovadas por unanimidade. Terceiro Ponto: 79 

Apreciação e deliberação sobre requisição descrita no processo de Nº 23091.012831/2020-43. 80 

Após os questionamentos sobre o processo citado neste ponto de pauta, o chefe do 81 

departamento, por meio do presidente da reunião, sugeriu que fosse encaminhado um pedido 82 

de esclarecimentos a discente sobre a recorreção solicitada se seria apenas da questão 83 

discriminada no Processo ou da Avaliação Final por completo, caso seja a recorreção da avaliação 84 

final, requerer, por parte da discente, que efetue o envio da mesma respondida. Obtidos esses 85 
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esclarecimentos, compor a seguinte comissão para analisar a matéria do Processo: Ádla Kellen 86 

Dionísio Sousa de Oliveira, Marília Cavalcanti Santiago, Paulo Henrique Araújo Bezerra e Matheus 87 

Fernandes de Araújo Silva como suplente. Em votação o encaminhamento e a indicação da banca. 88 

Aprovados por catorze votos a favor e uma abstenção. O presidente da reunião disse que ele que 89 

vai informar à discente por meio de despacho, o pedido de esclarecimentos aprovados acima. 90 

Quarto Ponto: Apreciação e deliberação sobre a homologação dos Planos Individuais Docentes 91 

(PIDs), referentes ao semestre letivo de 2020.1, submetidos fora do prazo descrito no §2º do Art. 92 

16 da Resolução CONSEPE/UFERSA Nº 01/2020. Em votação os PIDs submetidos fora do prazo, 93 

plenamente justificados, dos docentes: Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho, Marco Diego Aurélio 94 

Mesquita e Wálber José Adriano Silva. Em votação, foram aprovados por sete votos a favor e oito 95 

abstenções os PIDs submetidos. O presidente comentou que todo o semestre esta chefia está 96 

lidando com os atrasos das submissões dos PIDs. Ele disse que enquanto for chefe, esta será a 97 

última vez que colocará os PIDs submetidos fora do prazo para a assembleia apreciar. Disse 98 

também que a exceção somente será caso realmente o docente não tenha tido como submeter 99 

seu PID dentro do prazo. O presidente reforçou que o mesmo serve para o RID. Quinto Ponto: 100 

Apreciação e deliberação sobre a autorização de ações de extensão, projetos de monitoria e 101 

projetos de pesquisa que envolvem a participação de servidores docentes lotados no DETEC. O 102 

presidente informou que até o momento nenhuma ação de extensão ou projeto de monitoria 103 

foram enviados para o departamento. O presidente colocou para apreciação e votação o Projeto 104 

de Pesquisa [PIH00002-2021] GESTÃO DOS RESÍDUOS SÓLIDOS DO SEMIÁRIDO - estudo de caso 105 

dos municípios do Oeste Potiguar, coordenado pelo docente Jorge Luís de Oliveira Pinto Filho, 106 

que foi aprovado em seguida por treze votos favoráveis e duas abstenções. Sexto Ponto: 107 

Apreciação acerca da convocação e pasta da 1ª Reunião Extraordinária do Conselho do CMPF do 108 

ano de 2021. A chefia departamental propôs que o representante do departamento leve a 109 

reunião do Conselho de Centro a proposta de remoção do quinto ponto de pauta da próxima 110 

reunião do referido conselho. No entanto, o presidente da reunião ressaltou da importância de 111 

discutir este ponto, pois o conselho poderá não aceitar a proposta de remoção. Em votação a 112 

proposta de remoção. Aprovada por oitos votos a favor, um contrário e cinco abstenções. O 113 

presidente leu a pauta da próxima reunião do Conselho de Centro abrindo para apreciação dos 114 

representantes presentes. O terceiro ponto de pauta foi o primeiro a ser discutido, o professor 115 

Reudismam Rolim de Souza sugeriu a criação de uma comissão para avaliar matérias similares a 116 

deste ponto, sobre provimento de vaga de técnicos administrativos e que tenha mais de um 117 

postulante a ocupar uma vaga ociosa de técnico administrativo. Em votação esta proposta, ela 118 

foi aprovada por quatro votos a favor e oito abstenções. O presidente colocou também em 119 

votação os nomes dos candidatos à vaga supracitada. Por unanimidade em abstenções, nenhum 120 

nome apresentado foi escolhido pela assembleia presente. O presidente colocou novamente em 121 

votação, sem nenhuma manifestação de mudança de voto, ficou, portanto, mantido o resultado 122 

anterior. Em seguida foi apresentado proposta pela professora Janaína Cortêz de Oliveira e o 123 

chefe do departamento de que a representação do departamento vote no(a) candidato(a) 124 

apto(a) a assumir o cargo cujo provimento da vaga seja efetuado da forma mais rápida possível. 125 

No caso de haver mais de um(a) candidato(a) nessa situação, autorizar o representante do DETEC 126 

no Conselho do CMPF a votar em quem achar mais pertinente. Em votação. Aprovada a proposta 127 

por treze votos a favor e três abstenções. O quarto ponto de pauta também foi discutido pelos 128 

presentes. O professor Rodrigo Soares Semente pediu que fossem votados separadamente os 129 

processos de afastamentos. O primeiro processo de afastamento votado foi o da professora 130 

Mônica Paula de Sousa Martins que foi aprovado por unanimidade. O segundo processo 131 

analisado foi o do professor Francisco Rocha Vasconcelos Neto. Após discussões, foi colocado em 132 

votação o referido processo de afastamento, que foi recusado pela assembleia por cinco votos 133 

contrários, três a favor e cinco abstenções. Sobre o quinto ponto de pauta da próxima reunião 134 
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do Conselho de Centro, a professora Verônica Maria Lima Silva fez uma breve explanação sobre 135 

o que foi discutido em reunião do Conselho de Centro a respeito de manter ou não o 136 

Departamento de Ciências Sociais, Aplicadas e Humanas (DCSAH). Ela disse que posto a 137 

discussão, foi criada uma comissão para deliberar sobre a manutenção do nome do 138 

departamento ou criar propostas para rever a existência do departamento. O resultado desta 139 

comissão foi a produção de um relatório que será apresentado na próxima reunião do referido 140 

Conselho. Após discussões, a proposta da professora Janaína Cortêz de Oliveira de que seja 141 

encaminhado o Relatório para discussão no âmbito dos Cursos de Graduação, seguido dos 142 

Departamentos. Por fim, realizar a votação em Assembleia de Centro, com finalidade de decidir 143 

qual o melhor cenário dentre os propostos pela Comissão. Em votação, a proposta da professora 144 

foi aprovada por doze votos a favor e uma abstenção. O presidente da reunião ressaltou da 145 

importância de que o representante do departamento no Conselho de Centro leve qual a 146 

proposta escolhida por esta assembleia. As propostas contidas no relatório da comissão em 147 

votação foram: manter o Departamento de Ciências Sociais, Aplicadas e Humanas (DCSAH); 148 

fundir o Departamento de Ciências Exatas e Naturais (DECEN) com o DCSAH, extinguir o DETEC e 149 

redistribuir os docentes entre o DECEN e DCSAH e por fim realizar a reorganização dos 150 

departamentos compondo o Departamento Interdisciplinar de Ciência e Tecnologias (DICT) com 151 

o Departamento Interdisciplinar de Engenharias, Arquitetura e Urbanismo (DIEAU). Em votação, 152 

a assembleia decidiu por oito votos contrários e quatro abstenções de não escolher nenhuma 153 

das propostas do Relatório que será apresentado na próxima reunião do Conselho de Centro. 154 

Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada 155 

a reunião às doze horas e quarenta minutos, da qual eu, George Luis de Amorim Gomes, 156 

secretário executivo, lavro a presente ata, que dato, assino e após ser lida, votada e aprovada 157 

será referendada pelo Presidente. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 158 

Aprovada em: 05 de abril de 2021. xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 159 

Presidente: VINÍCIUS SAMUEL VALÉRIO DE SOUZA xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 160 

Secretário Executivo: GEORGE LUIS DE AMORIM GOMES xxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxxx 161 


